

Offre n°250398

Informations générales

Etablissement : 0755976N – UNIVERSITE PARIS CITE

Numéro dans le SI local : 14186

Corps : MAITRE DE CONFERENCES

Article de référence : 26-I-1°

Section(s) : 05 - Sciences économiques

Etat du poste : Susceptible d'être vacant

Calendrier du poste

Type de campagne : Synchronisée

Date de prise de fonctions du poste : 01/09/2025

Date de publication du poste : 04/02/2025

Ouverture des candidatures : 04/03/2025 10:00, heure de Paris

Clôture des candidatures : 04/04/2025 16:00, heure de Paris

Profil du poste

Description du poste (Français) : MCF Organisations, Institutions, Territoires

Description du poste (Anglais) : Organizations, Institutions, Territories, Firms, Economics and institution.

Domaine(s) et sous-domaine(s) de recherche EURAXESS :
Economics

Enseignement

Composante principale : UFR Géographie Histoire Economie et Société (GHES) -
H430000000

Adresse : Campus Grands Moulins

Complément d'adresse : Campus Grands Moulins

Code postal : 75013

Ville : PARIS

Pays : FRANCE

Recherche

Laboratoire(s) : Laboratoire dynamiques sociales et recomposition des espaces

Coordonnées du service – contact(s) établissement

Nom du service : Département concours et recrutements enseignants

Adresse électronique générique : drhconcours@u-paris.fr

Numéro de téléphone : +33157275610

Informations pratiques

Lien : <https://emploi.u-paris.fr/chercher-une-offre>

MAITRE DE CONFERENCES

REJOINDRE UNIVERSITÉ PARIS CITÉ

Ancrée au cœur de la capitale, l'Université Paris Cité est une université de recherche intensive, omnidisciplinaire, labélisée IdEx, avec une forte dimension professionnalisante. Elle se positionne au meilleur niveau international pour le rayonnement et l'originalité de sa recherche, la diversité et l'attractivité de ses parcours de formation, sa capacité d'innovation et sa participation active à la construction de l'espace européen de la recherche et de la formation. Université à impact positif pour la société, l'Université Paris Cité a fait de la « santé planétaire » sa signature : « des êtres humains en bonne santé, au sein de sociétés en bonne santé, sur une planète en bonne santé ».

Lauréate de nombreux appels à projet d'investissements d'avenir (PIA), l'Université Paris Cité s'appuie sur les compétences et l'engagement de l'ensemble de ses communautés académiques, administratives et techniques, et sur le dynamisme de sa communauté étudiante, pour développer des projets de recherche et de formation à forte valeur ajoutée, et former les citoyennes et les citoyens de demain, dans un monde en transition.

L'Université Paris Cité comprend trois Facultés (de Santé, des Sciences, et Sociétés & Humanités), auxquelles sont rattachées 24 composantes et 110 unités de recherche, et intègre un établissement-composante, l'Institut de physique du globe de Paris (IPGP), et un organisme de recherche associé, l'Institut Pasteur. Elle compte plus de 63 000 étudiants, 4 773 enseignants et enseignants-chercheurs ainsi que 2 767 personnels administratifs et techniques.

Forte de la grande diversité et de l'excellence de ses domaines disciplinaires alliant les sciences formelles, naturelles et expérimentales, les sciences humaines et sociales, et la santé, l'université Paris Cité a fait de l'interdisciplinarité un marqueur essentiel de son identité et de sa signature « santé planétaire ».

Dans une démarche d'amélioration continue au service de son projet d'établissement, l'Université Paris Cité se dote de schémas directeurs et de plans d'action pour asseoir sa responsabilité sociétale et environnementale, et notamment s'engager pour les égalités et lutter contre toute forme de discrimination et de violence, agir pour la qualité de vie au travail et la transition écologique, et renforcer l'expérience étudiante.

Rejoindre l'Université Paris Cité, c'est faire le choix de l'exigence et de l'engagement au service de valeurs fortes : celles du service public, de la rigueur scientifique et intellectuelle, de l'innovation, du dialogue, de l'ouverture aux autres et au monde.

RÉFÉRENCE ODYSSEE	250398
PROFIL DU POSTE	MCF Organisations, Institutions, Territoires
SECTION(S) CNU	0500 - Sciences économiques
LOCALISATION	Campus Grands Moulins
AFFECTATION STRUCTURELLE	UFR Géographie Histoire Economie et Société (GHES)
LABORATOIRE(S)	UMR 7533 Laboratoire dynamiques



	sociales et recomposition des espaces (LADYSS)
DATE DE PRISE DE FONCTION	01/09/2025
MOTS-CLÉS	Économie et institution
JOB PROFILE	Organizations, Institutions, Territories, Firms, Economics and institution,
RESEARCH FIELDS EURAXESS	Economics
ZONE À RÉGIME RESTRICTIF (ZRR)	NON
VACANT / SUSCEPTIBLE D'ÊTRE VACANT	SUSCEPTIBLE D'ÊTRE VACANT

ENSEIGNEMENT - OBJECTIFS PÉDAGOGIQUES ET BESOIN D'ENCADREMENT, FILIÈRES DE FORMATION CONCERNÉES

Le recrutement sur un poste de MCF Organisations, Institutions, Territoires répond à un besoin du département d'économie en matière d'enseignements et de recherche dans les formations en économie ancrées dans une démarche résolument pluridisciplinaire (économie en tant que science sociale).

Ce recrutement doit conforter l'originalité des formations d'économie de l'Université Paris Cité (Faculté SH, UFR GHES) qui se caractérisent notamment par leur ouverture aux autres sciences humaines et sociales (sociologie, histoire, géographie). Ainsi, en Licence, la personne recrutée doit être en mesure d'assurer des enseignements d'une licence mention économie – parcours « sciences économiques et sociales » (en particulier économie de l'entreprise et des organisations, statistiques descriptives, mathématiques pour sciences sociales, etc.). Elle devra également être en mesure d'intégrer une réflexion critique s'appuyant sur la diversité des courants de pensée en économie pour étudier les problématiques actuelles (ex. enjeux de transition écologique des entreprises et des organisations, évaluation des politiques publiques, etc.).

L'ouverture vers les sciences sociales permet au Master MECI de former des professionnels capables de rendre intelligible l'environnement des entreprises et des organisations, de définir des actions pertinentes et de mobiliser les moyens humains et techniques pour les mettre en œuvre avec efficacité. La formation en alternance en M2 renforce le lien entre compétences théoriques et pratiques et constitue un élément fondamental de l'attractivité du diplôme. Les besoins du Master APE, centré sur l'économie des organisations et des institutions, concernent notamment l'enseignement des méthodes mixtes en économie (en anglais) et le suivi des stages en M2.

Enfin, une expérience dans l'exercice de responsabilités collectives et administratives sera appréciée.

- ❖ Licence d'Economie, parcours « sciences économiques et sociales »
- ❖ Master Métiers des études, du conseil et de l'intervention :
 - parcours « Consultants et chargés d'études socioéconomiques »
 - parcours « Projets informatiques et stratégies d'entreprise »
- ❖ Master en Analyse et politique économique (co-accrédité avec Sorbonne Paris Nord), parcours Entreprises, Société, Soutenabilité ; parcours Development and Sustainability



RECHERCHE

Les recherches en économie au sein de l'UFR GHES de l'université Paris Cité sont centrées sur le rôle des institutions et leur impact sur les stratégies d'acteurs. L'intégration de la recherche en économie dans l'UMR LADYSS conduit à mettre l'accent sur la dimension territoriale des stratégies d'acteurs hétérogènes (entreprises, organisations, administrations publiques), en insistant sur les transformations sociales du capitalisme dans un contexte de transition écologique. Selon cette perspective, le poste MCF Organisations, Institutions, Territoires devra renforcer les coopérations de l'économie avec les autres disciplines du laboratoire LADYSS (sociologie, géographie, etc.) en insistant sur les enjeux de transition écologique des firmes et des organisations mais aussi sur les enjeux contemporains tels que ceux des inégalités de genre dans les entreprises. Ces grands questionnements pluridisciplinaires s'accompagnent d'enjeux méthodologiques forts (autour des méthodes mixtes en économie – couplage de méthodes quantitatives et qualitatives).

ACTIVITÉS COMPLÉMENTAIRES

/

MODALITÉS D'AUDITION

Décret n°84-431 du 6 juin 1984, article 9-2 : « (...) L'audition des candidats par le comité de sélection peut comprendre une mise en situation professionnelle, sous forme notamment de leçon ou de séminaire de présentation des travaux de recherche. Cette mise en situation peut être publique. »

Audition publique	NON
Mise en situation	NON
Leçon – préciser (durée, modalités)	<u>Sans objet</u>
Présentation des travaux de recherche – préciser (durée, modalités)	<u>présentation des travaux de recherche en les mettant en perspective avec la fiche de poste : environ 15 min</u>
Séminaire – préciser (durée, modalités)	<u>Sans objet</u>

Contact enseignement : Anaïs HENNEGUELLE, Responsable M1 MECI et services
Licence : anais.heneguella@u-paris.fr
Contact recherche : Pascal GROUIEZ, Directeur adjoint du LADYSS :
pascal.grouiez@gmail.com

Toutes les informations relatives aux modalités de candidature et aux comités de sélection sont disponibles sur le site Internet d'Université Paris Cité.

Assistant Professor

JOIN UNIVERSITÉ PARIS CITÉ

Anchored in the heart of the French capital, Université Paris Cité is a multidisciplinary, research-intensive university recognized as an IdEx institution, with a strong professional orientation. It ranks among the world's leading universities for the impact and originality of its research, the diversity and attractiveness of its academic programs, its innovative capacity, and its active contribution to building the European Research and Education Area. As a university with a positive impact on society, the Université Paris Cité has made “planetary health” its hallmark: “healthy people, within healthy societies, on a healthy planet.”

A recipient of numerous grants from the Investments for the Future Program (PIA), the Université Paris Cité relies on the expertise and commitment of its academic, administrative, and technical communities, along with the energy and creativity of its students, to develop high value-added research and education projects. It is dedicated to shaping the citizens of tomorrow in a rapidly changing world.

The Université Paris Cité comprises three Faculties - Health, Sciences, and Societies & Humanities - encompassing 24 academic departments and 110 research units. It also includes an associated institution, the Paris Institute of Earth Physics (IPGP), and an associated research organization, the Pasteur Institute. The university has more than 63,000 students, supported by 4,773 faculty members and researchers, and 2,767 administrative and technical staff.

With its exceptional diversity and excellence across disciplines ranging from the formal, natural and experimental, sciences to the human and social sciences, and health, the Université Paris Cité has made interdisciplinarity a cornerstone of its identity and its “planetary health” signature.

Committed to continuous improvement in the service of its institutional mission, the Université Paris Cité is implementing strategic plans and action frameworks to strengthen its social and environmental responsibility. These initiatives include promoting equality and combating all forms of discrimination and violence, enhancing the quality of life in the workplace, advancing the ecological transition, and enriching the student experience.

Joining the Université Paris Cité means embracing excellence and dedication to strong values: public service, scientific and intellectual rigor, innovation, dialogue, openness to others, and a global perspective.



PROFILE	Organizations, Institutions, Territories
CNU SECTION(S)	05
LOCATION	Université Paris Cité - Campus Grands Moulins
STRUCTURAL ASSIGNMENT	UFR GHES, Department of Economics
LABORATORY(IES)	Ladyss
STARTING DATE	01/09/2025
KEYWORDS	Organizations; Firms; Economics and Institution; Territories
JOB PROFILE	Organizations, Institutions, Territories
RESEARCH FIELDS EURAXESS	Economics (116)
RESTRICTED REGIME ZONE (RRZ)	NO
VACANT / POTENTIALLY VACANT	POTENTIALLY VACANT

The recruitment of an Assistant Professor in **Organizations, Institutions and Territories** responds to the needs of the Department of Economics in terms of teaching and research in economics courses rooted in a resolutely multidisciplinary (economics as a social science) and pluralist approach.

TEACHING – EDUCATIONAL OBJECTIVES AND NEED FOR SUPERVISION, TRAINING COURSES CONCERNED

This recruitment will reinforce the originality of the economics courses offered by Université Paris Cité (Faculty SH, UFR GHES), which are characterized in particular by their openness to other human and social sciences (sociology, history, geography). For example, at the **Bachelor's level**, the person recruited must be able to teach courses in a Bachelor's degree in economics - "economic and social sciences" (in particular, business and organizational economics, descriptive statistics, mathematics for social sciences, etc.). The person recruited must also be able to integrate critical thinking, drawing on the diversity of schools of thought in economics, in order to study contemporary issues (e.g. the ecological transition of companies and organizations, evaluation of public policies, etc.).

The openness of the **MECI Master** to the social sciences enables it to train professionals capable of understanding the environment of firms and organizations, defining relevant actions and mobilizing the human and technical resources needed to implement them effectively. The work-study program in the second year of the Master reinforces the link between theory and practice and is a key factor in the attractiveness of the degree. The needs of the **APE Master's program**, which focuses on the economics of organizations and institutions, include the teaching of mixed methods in economics (in English) and the follow-up of M2 internships.

Finally, experience in the exercise of collective and administrative responsibilities is valued.

Education programs concerned:

- ❖ Bachelor's Degree in Economics, "Economic and Social Sciences" track
- ❖ Master's Degree in "Studies, Advice and Intervention" (MECI):
 - "Socio-economic and environmental studies, consultant and manager" track
 - "IT Projects and Business Strategies" track



- ❖ Master's Degree in "Economic Analysis and Policy" (co-accredited with Sorbonne Paris Nord):
 - "Business, Society and Sustainability" track
 - "Sustainability: Companies and Policies" track

RESEARCH

Economic research at the UFR GHES of the Université Paris Cité focuses on the role of institutions and their impact on the strategies of actors. The integration of economic research into the UMR LADYSS has led to a focus on the territorial dimension of the strategies of heterogeneous actors (companies, organizations, public administrations), with an emphasis on the social transformations of capitalism in a context of ecological transition. From this perspective, the position of the MCF **Organizations, Institutions, Territories** will strengthen the collaboration between economics and the other disciplines of the LADYSS laboratory (sociology, geography, etc.), focusing not only on the ecological transition of firms and organizations, but also on contemporary issues such as gender inequalities in the economy. These major multidisciplinary issues are accompanied by strong methodological challenges (around mixed methods in economics - coupling quantitative and qualitative methods).

Laboratory : UMR 7533 LADYSS (Laboratoire Dynamiques sociales et recomposition des espaces).

MODALITIES OF HEARING/INTERVIEW

Decree No. 84-431 of 6 June 1984, Article 9-2: "(...) The audition of candidates by the selection committee may include a professional situation, in the form of a lesson or seminar presenting the research work. This situation can be public. "

Public hearing	no
Professional situation	no
Lesson – define (duration, modalities)	<u>no</u>
Presentation of research works – define (duration, modalities)	yes - 15mns – by putting it into perspective with the job description
Seminar – define (duration, modalities)	<u>no</u>

All information relating to the application procedures and the selection committees is available on the Université Paris Cité website.
--